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На очередной «КонсилиумЪ» журнала 

Finance «Безотзывные вклады: время при-

шло?», посвященный проблемам срочных 

вкладов, собрались заместитель гендиректо-

ра государственной корпорации «Агентство 

по страхованию вкладов» Андрей Мельников, 

начальник Главного управления Центрально-

го банка РФ по Нижегородской области Ста-

нислав Спицын, председатель правления ОАО 

КБ «Ассоциация», первый заместитель пред-

седателя совета Ассоциации региональных 

банков России Михаил Гапонов, управляющий 

РОО «Нижегородский» банка ВТБ 24 Георгий 

Гречин, президент ОАО АКБ «Саровбизнес-

банк» Ирина Алушкина, председатель прав-

ления ЗАО «Нижегородпромстройбанк» Ва-

силий Лебедев, управляющий нижегородским 

филиалом банка «Глобэкс» Николай Русов, 

директор управления планирования, контро-

ля качества клиентского обслуживания фи-

зических лиц Волго-Вятского банка Сбербан-

ка РФ Павел Разживин, начальник отдела роз-

ничного бизнеса нижегородского филиала 

ОАО АКБ «Связь-банк» Марина Пухова, юрист 

нижегородского представительства юриди-

ческой фирмы «Яковлев & Партнеры» Еле-

на Митенкова, ведущий психотерапевт ФГУ 

«Приволжский окружной медицинский центр 

Федерального медико-биологического агент-

ства России» Сергей Швачкин. Вели встречу 

генеральный директор ЗАО «„Коммерсантъ“ в 

Нижнем Новгороде» Андрей Кияшко и редак-

тор журнала Finance Наталья Мельченко. 

АНДРЕЙ КИЯШКО. На протяжении послед-

них пятнадцати лет банкиры ставят вопрос о 

введении на законодательном уровне понятия 

безотзывного банковского вклада. Банковский 

кризис конца 2008 года, запомнившийся пани-

кой среди вкладчиков, дал новую пищу для раз-

говоров на эту тему. Давайте разберемся, по-

чему вопрос о безотзывных вкладах все время 

возникает, но никак не получает своего логич-

ного законодательного завершения. 

СТАНИСЛАВ СПИЦЫН. Регулярно подни-

мая вопрос о безотзывных вкладах, банки-

ры стараются повысить уровень защиты рос-

сийской кредитно-финансовой системы. И 

напоминают государству, как это можно сде-

лать. Давайте обратимся к опыту зарубежных 

стран. Там законы защищают банковский сек-

тор. Например, в Чехии понятие неснижаемо-

го банковского остатка на депозитном сче-

те закреплено законодательно. И если кли-

ент снимает сумму, равную трети банковского 

вклада, то он должен сначала подать заявку, а 

у банка есть неделя для того, чтобы подгото-

вить деньги. Если сумма равна половине вкла-

да, время для реагирования увеличивается до 

двух недель. Законодатель понимает, что день-

ги должны работать, а не лежать, тем самым 

проявляя уважительное отношение к банкам. 

У нас, к сожалению, пока такого нет. В России 

клиенту разрешено до копейки расходовать 

вложенные деньги в пределах средств на сче-

те. Конечно, мы должны сделать скидку на то, 

что наш законодатель еще молодой: даже по-

нимая всю необходимость и важность данного 

вопроса, государство не решается изменить 

Гражданский кодекс. Но шаги, направленные 

на введение безотзывных вкладов, предпри-

нимать необходимо, и банки должны сами соз-

давать для этого условия. В некоторых банках, 

например в Связь-банке, подобная практи-

ка уже есть. Они предлагают клиентам вкла-

ды, сразу оговаривая неснижаемый остаток. Я 

призываю банки внедрять подобные вклады с 

неснижаемыми остатками в свои продуктовые 

линейки и самостоятельно рассказывать сво-

им клиентам о возможностях таких вкладов. 

Потому что законодательство мы будет ждать 

еще минимум от трех до пяти лет, а острая не-

обходимость в длинных деньгах есть именно 

сейчас, сегодня. 

АНДРЕЙ КИЯШКО. Насколько я понимаю, 

банковские ассоциации уже много лет работа-

ют над тем, чтобы соответствующие поправки 

были внесены в закон. 

МИХАИЛ ГАПОНОВ. Напомню историю 

данного вопроса. На моей памяти первые раз-

говоры о безотзывных вкладах появились по-

ВКЛАД ОСОБОЙ СРОЧНОСТИ
ОТСУТСТВИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО РАЗГРАНИЧЕНИЯ СРОЧНЫХ И БЕССРОЧНЫХ ВКЛАДОВ 
ЯВЛЯЕТСЯ, ПО МНЕНИЮ БАНКИРОВ, «МИНОЙ ЗАМЕДЛЕННОГО ДЕЙСТВИЯ», ЗАЛОЖЕННОЙ НЕ 
ТОЛЬКО ПОД ФУНДАМЕНТ РОССИЙСКОЙ КРЕДИТНО-ФИНАНСОВОЙ БАНКОВСКОЙ СИСТЕМЫ, НО 
И ЭКОНОМИКИ СТРАНЫ В ЦЕЛОМ. РАЗРЕШИВ ПРОБЛЕМУ, БАНКИРЫ ПОЛУЧАТ ДЛИННЫЕ ДЕНЬГИ, 
ПРИГОДНЫЕ ДЛЯ ФИНАНСИРОВАНИЯ ИННОВАЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ, А ВКЛАДЧИКИ – ПОВЫШЕН-
НЫЕ СТАВКИ ПО СРОЧНЫМ ВКЛАДАМ. РЕШЕНИЕ УЖЕ БЛИЗКО: В ПРОШЛОМ ГОДУ МИНФИН РФ 
ПОДГОТОВИЛ ПОПРАВКИ К ГРАЖДАНСКОМУ КОДЕКСУ, КОТОРЫЕ ПОЗВОЛЯТ БАНКАМ ПРИВЛЕ-
КАТЬ ДОЛГОСРОЧНЫЕ РЕСУРСЫ НА БАЗЕ АНАЛОГА ВКЛАДОВ — СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ СЕРТИФИКА-
ТОВ. НАТАЛЬЯ МЕЛЬЧЕНКО

АНДРЕЙ МЕЛЬНИКОВ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНДИРЕКТОРА 

ГК «АГЕНТСТВО ПО СТРАХОВАНИЮ 

ВКЛАДОВ»

МИХАИЛ ГАПОНОВ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

ПРАВЛЕНИЯ 

ОАО КБ «АССОЦИАЦИЯ», 
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СТАНИСЛАВ СПИЦЫН

НАЧАЛЬНИК ГЛАВНОГО 

УПРАВЛЕНИЯ ЦБ РФ 

ПО НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ  
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